

LA LUCHA

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero 30 pesetas año.

NÚMERO SUELTO 25 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Año XXXIII

Redacción y Admon.
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, martes 20 de octubre de 1903

Dirección telegráfica
«LUCHA» — GERONA

Núm 8.070

LOS 70

Capitaneados por el conde de Romanones y Merino, han dirigido un mensaje á los tres ex-presidentes de Cámara señores Montero Rios, Vega de Armijo y Moret, unos setenta diputados y senadores fusionistas.

Después de una larga tarea, empezada desde que el señor Sagasta falta del mundo de los vivos, después de no pocas reuniones y conferencias en las que ha permanecido alejado Moret, como quien está á la expectativa, en las que se ha realizado la ruptura primero y la reconciliación después de Montero Rios y Vega de Armijo y en las que no ha sido nunca ajeno el conde de Romanones, después de tanto trabajo, al parecer laborioso, ha quedado reducido este á un simple detalle, á un formulismo, nada más que pura fórmula: un mensaje.

Es la adhesión. Lo hemos leído y nada nos han dicho aquel conjunto de palabras y oraciones. Ni reflejan espíritu progresivo ni dejan vislumbrar una nueva orientación; escuetamente no indica más el mensaje, que habiéndose recorrido el maldito círculo vicioso, ha unos setenta señores que ostentan representación y que tienen deseos de poseer un jefe que sepa conducirlos hacia el ansiado, y para ellos, nunca bastante deseado poder.

Un jefe y un mensaje: aquí se detienen anhelos é ilusiones, propósitos é ideales, suprema aspiración de unos varios, aquí se detiene, ante un jefe y un mensaje.

Nadie se acuerda ya que el fracaso de los fusionistas en la anterior etapa política, obedeció, principal y única causa, á la falta de programa, de iniciativa, de idea creadora, á la falta de matriz. Agotado por ser vigentes cuantos proyectos en el se contenían, el programa del partido liberal, era preciso regenerarlo, transformarlo, darle nervio del que estaba falto. Implantados el sufragio universal, el jurado, la libertad de imprenta, de asociación, de manifestación, la tolerancia de cultos, conquistas de la democracia, no podía continuar con un criterio estacionado porque entonces se hubiera transformado de liberal en conservador no teniendo mas misión que conservar lo creado. Y esta no es la misión de los partidos liberales.

Muerto Sagasta, que por tradición se podía tolerar continuara con las mismas doctrinas de ha treinta años, se imponía el cambio, el trazado de una nueva senda que condujera más allá de la ingente cuesta. Nada de esto se ha hecho.

Cuando las discusiones entre los fusionistas, entre los setenta señores que hoy firman el mensaje, estaban en un periodo álgido, era de ver como se hablaba de democracia y aun de radicalismos, pero los que así hablaban y discursaban, incesantemente, son aquellos que hicieron obstrucción para que no se implantara el magestuoso programa de Marzo suscrito por Ca-

nalejas y aceptado con felonía por Moret.

Sin trabajos, sin preparación, sin haberse dirigido al país, sin haber estudiado los anhelos de este, hoy se suscribe y se eleva un mensaje sin ideas para que sea nombrado un jefe.

Son setenta señores.

Política provincial

V

SOBRE EL MISMO TEMA

Si la lucha electoral para diputados á Cortes puede tacharse de fratricida, pues hemos visto luchar conservadores contra conservadores y demócratas contra demócratas, por insensato orgullo algunos de éstos, por negligencia de un gobernador aquellos, en la lucha que prosiguió, casi á marchas dobles se registraron sucesos en los que estaban involucrados la alevosía y la premeditación.

Fué una verdadera abjuración de las ideas y principios que cada uno sustentaba las elecciones para senadores que se celebraron el 10 de mayo.

Presentábanse para tomar parte en la lucha, los señores Comyn, Conde de Vilallonga, Herrero, Marqués de Camps, don Jaime Roure y don Odón de Buen, los tres primeros recomendados por el Gobierno, siendo de oposición los últimos.

Si la lealtad y la nobleza son las hermosas cualidades que adornan al hombre, éste preséntose aquellos días despojado de tan hermosas prendas. El egoísmo fué la norma, la única conducta que siguieron algunos, echando la zancadilla á los que obraban con algo de buena fé.

Echaron la zancadilla aquellos republicanos, como el señor Junoy y el señor Bofill, que no ignoran lo las pocas fuerzas con que contaban para dar á su candidato, el señor Odón de Buen, prefirieron hacer servir de juguete el nombre de su amigo y pactar con tan acerbos enemigos políticos suyos, como eran el regionalista señor Marqués de Camps y el señor Roure, que cooperar al triunfo de un candidato demócrata, el señor Herrero. En todo esto, obraron los republicanos muy alejados de un ideal: era cuestión de personalismo, cuestión de la política de Figueras; lo mismo representaba don Odón de Buen, candidato á senador, que el señor Den, presentado á última hora en Vilademuls.

Mientras los republicanos en forma tan poco democrática se portaron, y así o dejaron entrever en el mitin que celebraron en el «Casino» la víspera de las elecciones y en el que hablaron Valles y Ribot, Junoy, Bofill, Ameiller (ajeno á la intriga) y Gumbau, el señor Gobernador que había recibido órdenes concretas para que trabajara contra viento y marea para conseguir el triunfo de los ministeriales señores Comyn y Conde de Vilallonga y del recomendado señor Herrero, demócrata, se abandonaba á la eventualidad, pero trabajando en secreto á favor de cierto pacto regionalista-rourista - conservador, aunque en público simulaba lo contrario, como se advirtió en su discurso pronunciado en aquel especie de mitin de compromisarios, improvisado, que tuvo lugar en el no menos improvisado club electoral de la plazuela del Oli.

Nada significaba todo el trabajo electoral que se habia celebrado durante el día, el silencio y quietud de la noche fué muy propicio, para que el señor Marqués de Camps, olvidando escrúpulos y amistades, el señor Conde de Vilallonga olvidando amistades y escrúpulos también y el señor Roure, algo despreocupado en materia política y aun el señor Junoy olvidándose de

la democracia, concertaran, mejor dicho, terminaran de concertar el pacto propuesto (no ignorado por el señor Gobernador) y que dió el triunfo á los tres señores primeramente citados, derrotando de una manera alevosa al señor Comyn y de una manera alevosa también al señor Herrero. Nada decimos del señor de Buen pues su triunfo era imposible y solo sirvió para un cierto juego del que se aprovecharon el señor Marqués de Camps y el señor Roure y del que tal vez, se refociló nuestro gobernador don Juan Tejon y Marin.

CONSUMOS

Mucha impresión habrá causado entre los autores de ciertos procedimientos, nuestro artículo último, en él que hemos hablado de este asunto, por cuanto bastaba antes la más leve indicación, una alusión cualquiera, para que de una manera asaz violenta, de una ó de otra parte, fuese contestada, y hoy ante cargos concretos, puesto de manifiesto su animosidad contra los intereses públicos, permanezcan silenciosos, con la cabeza caída, igual que aquellos reos que oyen de labios del fiscal el proceso de su crimen.

Mucho habríamos celebrado que todos aquellos que han abonado cuanto háyase dirigido contra la compañía arrendataria del impuesto, hubiesen salido á la palestra, bajado al palenque, y en discusión digna y leal, midiendo armas, se habría conocido quien las empuñaba de *guardarropía*, y quien las esgrimía de forjado y bien templado acero.

De todos modos el silencio de ellos (los que sean) es la más elocuente ratificación á cuanto hemos expuesto.

No vale ni puede valer el ardid, para refutar lo dicho, de que somos parciales, de que estamos ofuscados, de que nos guía algún móvil más que el de servir al público, indicándole la verdad de los hechos; no se puede esgrimir esta arma en contra nuestra. Hemos dicho—y no se considere esto como un envanecimiento—que seríamos los primeros en prestar nuestras pocas fuerzas á todo cuanto se hiciera contra el impuesto de consumos, tributo que consideramos odiable, oneroso, altamente inmerito, pero toda vez que es ley vigente, débese acatar y para no perjudicar á mucho, debenlo cumplir todos. Aquel que fraudulentamente escápase del cumplimiento de la ley la falta de aquel cumplimiento radica contra toda la comunidad. Entorpecer la marcha de una entidad administrativa y singularmente contra la compañía arrendataria del impuesto, es dificultar la acción del Estado y esa dificultad con que el Estado tropieza es causa de un mayor recargo sufrido por el contribuyente que cumple.

Comprendemos que el comerciante, el industrial hagan indecibles esfuerzos defendiendo sus intereses, para desarrollar su negocio, pero no se puede comprender se descienda hasta el terreno personal de la venganza, sin fin práctico, usando de procedimientos vituperables, como los que han aparecido en estas columnas sin reputación, practicando la delación oculta, suplantando nombres y procurando cesantías, usando de la calumnia, como la de querer mezclar á un probado funcionario en aquel escandaloso asunto de Ripoll. ¿Y todo para que? Única y exclusivamente para entorpecer la marcha administrativa de una entidad que regula los intereses del público.

Si la entidad falta, vengan cargos y si son aceptables la combatiremos. Si son sus contrarios los que faltan; contra ellos dirigiremos los dardos. Si ambos cumplen y defienden lealmente sus intereses, nos apartaremos de la cuestión.

La justicia es una y recta.

MOVIMIENTO ELECTORAL

Aunque de una manera velada, ha principiado la tarea preparatoria á las elecciones.

En algunos centros políticos se nota cierta agitación, movimiento precursor á la lucha.

Unos y otros organizan trabajos, nombran juntas y componen comisiones.

Una de las que llamará más la atención es, sin duda, la que se nos ha dicho habian formado, obedeciendo órdenes de algunos elementos adictos al Gobierno, otros elementos del regionalismo, con el fin de recabar el apoyo de algunos carlistas de esta ciudad.

Muy lógico es, mayormente en el periodo turbulento que atravesamos, que las fuerzas conservadoras, adictas al Gobierno y á las instituciones, procuren unir lealmente las otras dinásticas, contra los republicanos. Esto no causaría asombro ni á éstos, ni causaría asombro á la opinión. Cuando la lucha está enconada, la unión en cada bando es un efecto natural. Completamente opuesto á la naturalidad, es que algunos elementos adictos al Gobierno, busquen para robustecer sus filas, á los regionalistas, y aún más á los carlistas, enemigos acerbos de las instituciones.

Esto es de lo que se trata. Si los carlistas no olvidan lo pasado, aquel periodo electoral en el que sirvieron de instrumento para no percibir ni la más leve recompensa, seguramente que hoy rechazarán ese pacto que se intenta y que de realizarse sería para mengua del partido conservador y desprestigio para los partidarios de las doctrinas tradicionalistas.

Otros trabajos se están practicando que á título de información comunicaremos á nuestros lectores.

MARAGALL

El «Ateneo de Barcelona» en su sesión inaugural ha oído con deleite la voz sincera del poeta Maragall, de una de nuestras glorias más preciadas.

Su discurso *Elogio de la palabra*, ha repercutido en todos los corazones como un canto, un himno entusiasta á la más hermosa de las cualidades que adornan al hombre: la palabra. Nada de párrafos fríos, recargados de citas y fechas, conceptos y erudición, oración monótona é indigesta; su discurso lo ha engendrado un santo amor á la belleza y ha sido la invocación de un vate.

Maragall es todo un poeta. Cuando la política le ha mal aconsejado dictándole obras, sus escritos han sido débiles pues su palabra ha sido falsa. Cuando tiene sus ojos fijos hacia el sagrado ideal del arte, su palabra sincera conmueve y hace vibrar fibras y hace sentir la vida.

Débil lo encontramos redactando un mensaje para el rey, explicándole deseos de las sociedades económicas; fuerte se ha mostrado en el Ateneo, como enérgico se muestra en sus versos en sus cadenciosas poesías.

Y es que la política muchas veces prosituye al arte y el arte ¡cuantas veces! dignifica á la política!

TEATROS

El coliseo de la plaza del Marqués de Camps, después de atravesar un periodo de cruenta crisis, ha abierto de nuevo sus puertas. El local decorado y pintarresajado, parece nuevo.

No tan nueva nos ha parecido la compañía que actúa, pues Pepe Bergés y la seño-

ra Cuello eran ya conocidos de nuestro público, junto con algún otro actor que les acompaña.

El trabajo de los artistas nos ha parecido bastante bueno; en algunas escenas, han estado inmejorables, y en otras, Bergés, horrorosamente exagerado.

La señora Cuello, mostróse muy traviesa en *Los granujas*, una obra en donde lo sentimental y lo bufo se entrelazan, y muy revoltosa en *El cuñado de Rosa*, especie de disparate escénico que merece ser borrado del cartel, pues aunque hace de reir, maldita la gracia que hace tanta chavacanada como en él se dice.

Todos los artistas han sido justamente aplaudidos, pues han satisfecho los deseos del público.

Para esta semana se anuncia el estreno de *El chico de la portera*, *El terrible Pérez* y *Las barracas*.

Todo esto vá bien, pero que no nos presenten más aquel adfesio que quiere ser parodia.

NOTICIAS

Hoy debe celebrarse en esta Audiencia provincial un juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente del juzgado de Puigcerdá que por violación se sigue contra Pedro Moruffell Jarques.

Está encargado de la defensa el señor Busquets.

Esta tarde celebrará sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal, si se reúnen número suficiente de señores concejales.

Nuestro colega *El Diario de Sabadell*, ha publicado un notable número suplemento, homenaje á la genial actriz Italia Vitaliani.

La *Gaceta* ha publicado una real orden dictando reglas para la revista anual de reclutas con objeto de que ésta se lleve á cabo con toda escrupulosidad y rigor.

No se les exigirán responsabilidades, á los que hayan cambiado de residencia, pero se impondrá castigo á los que no acudan á la revista actual.

El plazo para verificarse ésta, por una sola vez, se prorrogará hasta fin de Diciembre.

Y otra real orden del ministerio de la Gobernación, concediendo un plazo de quince días á los subdelegados de Medicina que no residen en cabeza de partido para que se coloquen en condiciones legales, proveyéndose inmediatamente las vacantes que resulten.

El *Diario Oficial del ministerio de la Guerra* publica una disposición autorizando á las clases de tropa, para que puedan concurrir al balneario de Archena é ingresar en el hospital militar dedicho punto.

Se encuentra en esta ciudad el diputado á Cortes por Barcelona don Emilio Junoy.

A las 11 de la mañana del día 29 del actual tendrá lugar en el salón de espectáculos del «Centro Moral» de esta ciudad, una reunión de cosecheros de avellanas para tratar de la injustificada baja en el precio de dicho fruto y tomar acuerdos convenientes á los productores.

El inspector de policía señor Cortés se ha ausentado con licencia para unos días de esta ciudad.

Hemos saludado al director de *La Crónica* de Palafrugell, señor Linares.

Ayer celebróse en nuestra Audiencia, á puerta cerrada un juicio por jurados para ver la causa seguida contra Juan Martí Brilles, acusado por violación, hecho cometido en una anciana de 70 años.

Con las formalidades de rúbrica ayer tomó posesión de su nuevo destino el administrador de Hacienda, recientemente nombrado, don Juan Blanco de la Puerta.

Dicho señor llegó á esta ciudad en el expés de la noche del domingo.

El pasado domingo se ha celebrado un mitin republicano federal en la villa de Hostalrich, el que asistió como representante de la autoridad el inspector de vigilancia señor Pelaez.

También se ha celebrado un mitin en Arbucias.

Ha ingresado en el manicomio provincial de Salt, para su observación, el presunto alienado José Fradera Cernes de Santa Coloma de Farnés.

Por la Dirección general de establecimientos penales se ha ordenado el traslado del recluso en esta cárcel, Miguel Albertari Perafera, á la prisión afflictiva de Tarragona.

Ha sido ofrecida y aceptada la presidencia del certámen de tiro al blanco, organizado por el Somatén de este partido, á la señorita doña Victoria Tejón.

La Guardia civil del puesto de Puigcerdá ha detenido en el monte «Pohorda», término municipal de Alp, al vecino de Ripoll Francisco Sellas Juliá, reclamado por este juzgado en méritos de una causa que se sigue por lesiones.

Aprobado por la superioridad el traslado del puesto de la guardia civil de Hostalrich á Breda, se ha constituido en este último punto, que radicando en la cabecera de la línea, recibirá la denominación de «Línea de Breda.»

Hemos saludado en esta ciudad al inspector general de la sociedad de seguros *La Esperanza* don Luis Massó, distinguido amigo nuestro.

Durante el pasado mes de septiembre se han expedido por este Gobierno civil 1.443 licencias de caza y 297 para uso de arma.

El *Boletín Oficial* de ayer publica el repartimiento formado por la administración de contribuciones de esta provincia, de las 287.543'90 pesetas del cupo que por la contribución sobre la riqueza urbana para 1904 ha correspondido á cada pueblo para el referido año.

El director general de Aduanas ha dirigido los siguientes telegramas al inspector regional que reside en Barcelona.

«Bajo la responsabilidad personal de Vuestra Excelencia se servirá disponer dejen de reconocerse en la estación de Francia los equipajes de viajeros procedentes directamente de Port-Bou sin detención en el camino, exceptos los casos de sospechas justificadas de fraude. Telegráfíe el cumplimiento.»

«Prohíba V. S. reconocimiento de equipajes procedentes del interior de España en las estaciones de ferrocárril, excepto en los casos de sospecha justificada de fraude. No ha debido V. S. consentirlo nunca como á servicio ordinario.»

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Se ha incorporado al destacamento de Artillería que guarnece Figueras, el primer teniente don Luis Mirenes.

La distinguida artista señorita Adela Blasco, ha cosechado muchos, justos y merecidos aplausos tomando parte en la velada celebrada en el Teatro Principal, organizada por el «Círculo Artístico de Gerona.»

A las muestras de agrado que recibió unimos las nuestras, bien pobres, pero senceras.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los señores *Valentín y Cia.*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocando á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Esta tarde á las tres tendrá lugar en las Casas Consistoriales el primer sorteo tri-

mestral de amortización de las obligaciones del empréstito municipal.

Se hallan vacantes las plazas de secretario de los juzgados de Cadaqués y Castiello de Aro.

Se encuentra algo mas aliviado de su enfermedad el gerente de la fábrica de gas, nuestro distinguido amigo don Fortunato Balari.

La *Gaceta* publica una Real orden del ministerio de Agricultura suprimiendo la sección de Industria y creando dos negociados especiales con las denominaciones el primero de Industria y de Trabajo y el segundo de Comercio.

Ha obtenido el grado de licenciado en derecho, en la Universidad de Barcelona, don Juan Tauler Palomo de Figueras.

Han tomado posesión de la auxiliaria de las escuelas municipales de niñas de Figueras, doña Consuelo Font y doña Josefa Lliberas, cesando en su desempeño las auxiliares interinas doña Narcisca Romans y doña Nieves Subirá.

Se ve muy concurrida por los fieles la novena que en honor del arcángel San Rafael se celebra en el Templo del Sagrado Corazón.

El día 24 de dos corrientes debe debutar en el Teatro Principal de Figueras una compañía de Zarzuela de género chico.

Reina mucha animación en Bañolas con motivo de la aproximidad de su fiesta mayor anual.

La temperatura ha descendido de una manera notable, habiéndose experimentado el cambio bruscamente.

No se ha celebrado en Llagostera la reunión de propietarios y productores de la industria corcho taponera, convocada por la sucursal de la «Cámara Agrícola del Ampurdán», por haberse reunido un muy escaso número de ellos.

La reunión holgaba después de la celebrada en Figueras.

Hemos saludado en esta ciudad al director de *La Frontera* de Camprodón don Severo Barnadas.

El presidente de la Diputación provincial señor Puig ha recibido una carta del ministro de Agricultura señor Gasset, organizándole la representación en el acto de la inauguración de los caminos vecinales.

Esta, se verificará hoy en la villa de Cabanas.

Nuestro compañero en la prensa D. Gabriel Parera, ha llevado á la pila bautismal á un hijo recién nacido, habiendo concurrido al acto muchos invitados al cristiano acto.

Se vendé una tienda carniceria situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la administración de este periódico.

Como todos hemos de morir, «La Funeraria» desea que la salud se conserve hasta última hora, para no tener que aumentar el personal que á don Juan Poch sirve.

Instalaciones completas de para rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders Neu), 1, Gerona.

Para traslado de difuntos ó restos á todas partes, sirve «La Neotafía».

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Diez años de éxito constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra *STOMALIX*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Interesante

Los que deseen enviar y recibir encargos

á Barcelona y vice-versa y principales poblaciones de Cataluña, pueden dirigirse á «El Rápido», agencia la más puntual y económica, desde 1.º del mes actual.

Para encargos, dirigirse á los acreditados establecimientos de los señores Mata y Vinyals, Abeuradors, y Confitería de Pous, Ballesterias, de 8 de la mañana á 8 de la noche y hasta las 3 de la madrugada en el Restaurant Fornos.

Bernardo Langa

Se responde de extravíos y averías; contestación en el mismo día; agencia en Barcelona, Rambla del Centro, número 9, Bas-tonería «El Gallo de Morón».

Esterería de Poncio Casellas

Calle Cort-Real, núm. 3, GERONA

Ofrece á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de esteras y alfombras del país y extranjeras de todos precios, con especialidad en la colocación de alfombras.

Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica», preparada por el doctor V. Stakanowichz, es el mejor específico que se conoce para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Destruye en poco tiempo el microbacio de la calvicie, llevando la muerte á las agrupaciones de parásitos, situadas en el folículo productor, quedando desembarazado de ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son completamente inofensivos para el resto del organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfumerías, y en Gerona en casa de F. Maresma.

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero si que dá un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor.—Oliveras y C.ª.—Figueras

Perfeccionamiento del aceite de hígado de bacalao

En todos los casos de debilidad general y en las afecciones del pecho, los médicos han empleado, durante muchos años, el aceite de hígado de bacalao como el mejor remedio conocido para enriquecer la sangre y al propio tiempo adquirir fuerzas. En este supuesto no existe ni existirá jamás nada que pueda sustituir al aceite de hígado de bacalao.

Hoy, por el procedimiento moderno del químico Scott, al aceite de hígado de bacalao se le ha destituido de todos sus inconvenientes y se le ha hecho agradable, digesto y recetado en todas partes bajo el nombre de *Emulsión Scott*. La carta que sigue explica el éxito de la *Emulsión Scott*.

Barcelona 24 Mayo de 1902.

Muy Sres. míos: Desde mucho tiempo venía sufriendo de dolores de estómago, que me ocasionaban vómitos, agriece de boca y disgusto por los alimentos.

Al poco rato de andar, mis piernas flaqueaban y me faltaba el aliento. El médico me aconsejó la dieta, pero me sentía aún más débil. Por un anuncio que vi en los periódicos, resolví probar la *Emulsión Scott* y desde luego sentí un alivio. Continué con confianza ese tratamiento y, gracias á él, con sólo seis botellas he recuperado la salud, pues me siento con buen apetito, con buenas ganas de trabajar y sin el cansancio y fatiga de antes. No me cabe duda que mi curación la debo á la *Emulsión Scott*, puesto que no hice uso de ningún otro remedio simultáneamente con ese.

De Vds. atento S. S., SALVADOR TOSSO. Sicilia, 212, San Martín de P.

La *Emulsión Scott* contiene en su mayor parte aceite de hígado de bacalao hecho digestivo y agradable de tomar, en vez de ser pesado é indigesto como de ordinario es el aceite natural.

Esto sentado, fácilmente se comprende que bajo esta forma el estómago, por más delicado y sensitivo que sea, le tolerará sin la menor dificultad.

Actualmente nadie puede decir que el uso del aceite de hígado de bacalao le es intolerable por su mal gusto, ó porque no puede digerirlo. Esto es admisible y muy natural tratándose de aceite de hígado de bacalao en esta forma natural, pero no es lo mismo cuando se le toma á la moderna, esto es, bajo forma de *Emulsión Scott*.

Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.



Sr. SALVADOR TOSSO

1. debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligeros de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconozcan por causa un estado de debilidad general, curan pronto tomando el creditadísimo

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLO Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América. María Perez y D. E. Vives.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Villaverde en Palacio

Madrid 19, á las 4.

A las doce estuvo esta mañana en Palacio, el presidente del Consejo, para cumplimentar á doña Cristina y darle cuenta de los últimos telegramas recibidos de Zaragoza, que tratan de la estancia de don Alfonso en aquella capital.

El señor Canalejas

Procedente de su excursión por el extranjero, esta tarde es esperado en Madrid el ex-ministro demócrata don José Canalejas Mendez.

Romero Robledo

El señor Romero Robledo ha abandonado hoy el lecho, por encontrarse algo más aliviado de la enfermedad que le aqueja.—Reig.

Visitas

Madrid 19, 6 tarde.

Esta tarde han visitado al señor Villaverde los señores García Alix, Gonzalez Besada y duque de Bivona.

El primero, ha tratado con el jefe del Gobierno de la cuestión electoral, y los dos restantes, han hablado, según ellos, de asuntos indiferentes.

García Alix

El ministro de la Gobernación ha dicho esta tarde á los periodistas que no sabe nada de ningún asunto, que lo ignora todo y hasta por ignorar no tenía conocimiento de que haya estallado en Bilbao la huelga de mineros.

La presidencia del Congreso

El señor Villaverde ha manifestado esta tarde á los periodistas, que el día 22 tendrá lugar la elección de presidente del Congreso en la Cámara popular.

—Ha conferenciado el jefe del gobierno que el Rey llegará mañana á Madrid, saliendo esta noche á las 10 y media de Zaragoza.

El señor Villaverde ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra, participándole que el Rey oyó misa esta mañana en el Arco, en el altar del Santo Cristo y que en el interior del templo fué ovacionado por el pueblo.

Villaverde y Azcárraga

Han celebrado esta tarde una extensa conferencia el señor Villaverde y el general Azcárraga.

Parece que ha tenido por objeto cambiar impresiones acerca del plan parlamentario en la Alta Cámara.

Los liberales

Reina mucha animación entre los liberales con motivo de la reunión que celebrarán mañana en el Senado.

Los principales periodistas van de casa en casa preparando el golpe.

No se presume ocurra ninguna sorpresa desarrollándose la cosa como está previsto, esto es, siendo nombrado jefe del partido el señor Moret (!)

Muchos liberales están que trinan ante la seguridad de que el señor Moret sea proclamado jefe, pero la mayoría dice que el partido liberal no hay otra persona que reúna las condiciones del exministro de la Gobernación (!)

En Bilbao

Huelga general

Los telegr. mas recibidos de Bilbao comunican haber estallado esta mañana la huelga general de los mineros de la cuenca.

Uno de los despatches dice, que los huelguistas han tratado de destrozar el ferrocarril aéreo.

La Diputación ha acordado pagar semanalmente á los obreros de sus minas.

Las fuerzas del ejército que se han concentrado velan para que no se altere el orden.

Desde Zaragoza

Comunican de Zaragoza que el rey ha visitado esta mañana la iglesia de Santa Engracia, examinando varias de las reliquias que se conservan.

Después visitó los cuarteles y la maestranza.

Esta tarde preside la fiesta de los juegos florales.—Reig.

Publicaciones

El *Derecho de Petición*, publicado estos días por los señores Bailly-Baillié e Hijos, constituye un elegante volumen de 250 páginas, en las que ha sabido su autor, don Enrique Mhartin y Guix presentar, tan metódicamente expuesto como ordenado, cuantas reglas y preceptos legales importa conocer á todos los ciudadanos para ejercitar el derecho de petición; las instrucciones más completas y detalladas para la redacción é interposición de las solicitudes, reclamaciones y protestas, con sus correspondientes formularios; expresión de los documentos acompañatorios en cada caso y

formalidades burocráticas á que han de someterse, en sus trámites por las oficinas públicas, dichos escritos de súplica, con sujeción á los vigentes procedimientos administrativos.

Necesaria era en un país como el nuestro, en el que el burocratismo oficial todo lo invade, una obra práctica, tan útil y tan provechosa como la que acaban de publicar los señores Bailly-Baillié, y pocos hubieran podido acometer empresa tan meritoria y difícil como el señor Mhartin y Guix cuya especial competencia en las cuestiones burocrático-administrativas es de todos conocida.

«Las disposiciones que regulan los modernos procedimientos administrativos—dícese en el prólogo de la obra que nos ocupa—tienen por principal objeto establecer una garantía para que el particular que ejercita sus acciones obtenga la declaración favorable ó adversa de sus derechos en un término prefijado, sin necesidad de acudir á otros medios que los mismos que la ley le ofrece, y de aquí que sea indispensable conocer aquéllos para disfrutar de todos sus preceptos en la plenitud de sus incalculables beneficios. Ajustándose á ellos es materia facilísima por demás saber hasta donde alcanza el círculo de atribuciones de cada uno, donde empieza el motivo de la queja y hasta qué punto puede llevarse la reclamación fundada para ejercitar en todas sus fases, tránsitos ó manifestaciones el derecho de petición que reconoce á todos los españoles la ley fundamental del Estado. Amparándose firmemente en ellas *no pueden prosperar las injusticias, los actos de despojo no llegan á consolidarse, las pretericiones se hacen punto menos que imposibles, se eluden responsabilidades y perjuicios*, escuela de una ignorancia indisoluble, y que las leyes no perdonan; y se ponen todos, absolutamente todos, en condiciones de defensa, puesto que les es lícito intervenir en el curso de sus asuntos hasta el crítico momento de quedar preparados los expedientes para su resolución.

«Se hace necesario que todos se persuadan de que *pueden y deben ser atendidos sin necesidad de buscar influencias* ni de solicitar el apoyo de personas intermedias, como tambien que todos sepan que de hoy en adelante *el que pida quedará satisfecho*, bien con la efectividad de lo solicitado, bien con el conocimiento expreso de las causas que funden la negativa, de no alcanzar la demanda favorable resolución; siendo indispensable para todo esto que nuestros queridos conciudadanos conozcan en detalle *las leyes que vienen dispuestas á concluir con el favoritismo* y con los pri-

vilegios, con la arbitrariedad y con la injusticia; las leyes, en fin, que no deben amparar otras causas que las de la razón, de la equidad y del derecho.»

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano Americano Cotizaciones del día 19 de Octubre 1903 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA	
Interior 4 por 100.	77'22
Acciones ferrocarril Norte.	61'00
Id. M. Z. A.	98'10
Id. Orense.	32'90
Francos.	32'90

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	77'20
4 por 100 amortizable.	97'10
Acciones del F. C. Norte.	60'90
Id del F. C. de M. Z. A.	98'05
Id. Orense.	33'25
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	103'12
Id. 4%, por 100 Alicante.	98'75
Id. 2%, por 100 Francias.	58'60
Id. Municipales 5 %.	98'50

PARÍS	
Exterior.	90'97
Nortes.	000'00
Alicantes.	351'00
Francos.	32'60

ESPECTÁCULOS

TEATRO JARDINES DE NOVEDADES

Compañía del género chico dirigida por el primer actor don José Bergés

Funcion para hoy día 20 del actual Se pondrán en escena las zarzuelas en un acto,

BANDA DE TROMPETAS EL CHICO DE LA PORTERA EL MAESTRO DE OBRAS

A las 8 y media. Entrada á platea, 60 céntimos. Entrada á primer piso, 50 id.

FERRO-QUINA BISLERI

El uso de este licor ¿¿Queréis la Salud?? se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

El FERRO-QUINA-BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Deposita-rio exclusivo en España

ALFREDO ROLANDO

Bajada San Miguel, 1.—Barcelona.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (140)

Por una mujer

El abogado que le habían nombrado de oficio y que se mostró bastante flojo en su defensa, propuso a su cliente firmarse al punto el escrito de apelación.

—¿Para qué?—le contestó Tomás— Eso no daría más resultado que alargar el plazo de tiempo que he de pasar lejos de mi mujer y de mi hija, y no me salvaría de la pena.

XIX

Desde aquel día, Juana no fué considerada por los habitantes de Vineuil más que como la mujer del penal.

Santiago Bertraud no la guardaba más miramientos que los demás; antes por el contrario, procuraba con pérfida habilidad fomentar la reprobación

que pesaba sobre la desgraciada esposa y madre.

Reducida á la miseria, no tardó en verse obligada á traspasar la taberna.

Ecusado es decir que hizo un negocio desastroso, pero era preciso vivir.

Y llevando la crueldad hasta el último extremo, tan pronto como el nuevo propietario se hubo instalado en la Estrella, volvió á ser parroquiano de la misma Bertrand, arrastrando consigo á toda la antigua clientela de Bilain.

La pobra Juana fue á refugiarse al otro extremo del pueblo, hácia la parte del fuerte de Boulogne, en la más modesta vivienda de Vineuil, contando con ansiosa impaciencia los días que aun faltaban para la extinción de la pena de Bilain y saliendo raras veces de casa.

Una tarde la casualidad la puso, en un recodo del camino, frente á frente de Santiago.

—¿Eres tu? ¡Cobarde!

—Ya te había dicho bien claro que me vengaría de tus desdenes—contestó el sin conmoverse.

—Dios te castigara, estoy bien segura—repuso Juana,—y así se lo pido todos los días.

Y mientras el trataba de detenerla, porque la loca idea de proponerla ser su amante volvía á turbarle el cerebro, Juana se alejó á paso rapido, sin volver siquiera la cabeza y en actitud de soberano desprecio.

El conde y la condesa de Ambleus, despues de haber pasado el invierno en Italia, volvieron al Castillo de las Encinas.

Pero no le pasó siquiera por la imaginación á Juana la idea de presentarse en el castillo.

Su dignidad no la permitía exponerse á un mal recibimiento, y juzgado, por otra parte, que Bertrand no habría dejado de poner en juegos sus

maquiavélicas intrigas para desconcertarla, lo mismo que á Bilain, á quien ya tenía entre ojos el conde antes de su marcha, no intentó acercarse á la condesa y pasó en completo aislamiento los últimos meses de la reclusión de su marido.

Por fin, fué éste puesto en libertad y vino á reunirse con ella.

Fortalecidos ambos con su cariño y con el sentimiento de sus inmerecidas desgracias, aceptaron con valor su nueva situación y Tomás se aisló igualmente en su vivienda sin ver á nadie.

Pero tambien fué mal interpretada aquella conducta, y como no faltó algún habitante de Vineuil que al citar su nombre añadiese el calificativo de «asesino», esta odiosa denominación fué adoptada por todo el mundo.

En tales condiciones, es harto difícil procurarse los medios de ganarse honradamente la subsistencia.

La Esperanza

Capital social 5.000.000 de pesetas

DELEGADO PARA GERONA Y SU PROVINCIA,

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, de las calderas de vapor y efectos del rayo y la electricidad.

DOMICILIADA EN BARCELONA

RAMBLA DE CATALUÑA, 52.

D. Francisco Clará Vendrell

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra (China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combina nes para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoís, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con la opción de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

EL AGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCIÓN DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

Elíxir Tónico Nervioso Ferrer

A BASE DE Valerianato amónico

Contra todas las enfermedades y molestias que tienen por causa un desequilibrio del sistema nervioso. No produce alteración de ninguna clase en el estómago é intestinos, favoreciendo más bien su funcionamiento.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA

NO MAS VELLO

POLVOS COSMÉTICOS de FRANCH

NO IRRITA EL CÚTIS

QUITA EL PELO EN 2 MINUTOS

MATA LA RAIZ

BORRELL Hnos., Anillo, 52, Barcelona

Se vende en la droguería de José Solá,

Peso de la Paja, 7, GERONA.

Se necesita un aprendiz en la Imprenta de este diario

TUTELA ESCOLAR

Apoderación é informes mensuales de estudiantes residentes en Barcelona, á cargo de los señores RIQUELME y BARRERA, profesores en la Universidad.

Pidanse detalles RONDA UNIVERSIDAD, 10, 2.ª BARCELONA

Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ DE MOSCÚ

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo.

De venta en todas las perfumerías

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR Á LA PRÓXIMA

GRAN LOTERÍA DE DINERO

600,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 1.000,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

1 Premio á M	300000
1 Premio á M	200000
1 Premio á M	100000
1 Premio á M	80000
1 Premio á M	60000
2 Premios á M	50000
1 Premio á M	45000
3 Premios á M	40000
1 Premios á M	35000
5 Premios á M	30000
5 Premios á M	20000
3 Premios á M	15000
16 Premios á M	10000
40 Premios á M	5000
100 Premios á M	3000
160 Premios á M	2000
619 Premios á M	1000
812 Premios á M	400
32014 Premios á M	169
20017 Premios á M	300, 200, 144, 111, 100, 78, 45, 21.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

La Lotería de dinero bien importante, autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 115.000 billetes, de los cuales 55.755 deben obtener premios, inclusive 8 premios extraordinarios.

Todo el capital incl. 59245 billetes gratuitos importa

Marcos 10.856.592

ó sean aproximadamente

Pesetas 18.000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.755 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en siete clases sucesivas.

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase puede importar Marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asciendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 70.000, en la quinta á 80 mil, en la sexta á 90.000 y en la séptima clase puede, en caso más feliz eventualmente, importar 600.000, especialmente 300.000, 200.000, 100 mil marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente, á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndonos por valores declarados ó en libranzas de Girros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuenta:

Un Billete original, entero: Pesetas 10

Un Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial Verificado el sorteo se envía la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirsenos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 Noviembre de 1903

Valentín y C.ª

Expenduría General

HAMBURGO (ALEMANIA)

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Dr. NICOLA CASILE
Inventor de los renombrados medicamentos Casile
Diputación, 435, Barcelona.

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sofocación) expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios, hemos podido encontrar los renombrados CONFITES CASILE, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de su periodos.

Después de larga experiencia compusimos el Bálamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, laridas, hiperacidia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, cacos y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y á las consultas que se le hacen por escrito con este gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas. Bálamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M.ª Perez, Abeuradors, 2 y 4, Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4 y Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, 26.

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias.